
четверг

июня
2021

 17
  № 49 (10530)

Газета для тех, кто любит свой район

Прививка от ковида- 
путь к спасению - стр. 2

Летний отдых дети
проведут с пользой - стр. 3

Новости АПК Новости страны и региона

Борьба с пожарами 
продолжается

3 лесных пожара на общей площади 
40,2 га и 2 ландшафтных на общей 
площади 7 га ликвидированы 14 июня 
в Тюменской области, сообщает реги-
ональный оперативный штаб.

За сутки в регионе возникли 6 лесных 
пожаров на площади 37,6 га и 2 ланд-
шафтных на общей площади 7 га. На 
текущий момент действуют 13 лесных 
пожаров, в том числе локализованных, 
и 2 ландшафтных.

Напомним, в Тюменской области 
действует особый противопожарный 
режим.

Назначили штрафы
На 6 366 600 рублей оштрафовали на-

рушителей противопожарного режима в 
Тюменской области.

Всего с начала пожароопасного сезо-
на возбуждено 673 административных 
дела, назначено 610 наказаний в виде 
штрафов. В органах дознания МЧС Рос-
сии находится 67 материалов проверок 
по фактам лесных пожаров, возбуждено 
22 уголовных дела. Об этом сообщил 
директор регионального департамента 
гражданской защиты и пожарной без-
опасности Андрей Михнович.

Для сохранения положительной 
динамики по снижению количества и 
площадей пожаров большое внимание 
уделяется профилактике возникновения 
новых очагов возгорания. 330 групп по 
контролю над состоянием пожароопас-
ной обстановки работали в минувший 
вторник, проведено 158 рейдов по 
обследованию территории лесов и на-
селённых пунктов.

Выберут кружки 
на портале 

Записаться в кружки, на секции и ме-
роприятия могут ученики школ Тюмен-
ской области на портале «Навигатор до-
полнительного образования Тюменской 
области» в разделах «Программы» и 
«Мероприятия», сообщает региональ-
ный департамент информатизации.

В навигаторе разместили более 1,5 
тысяч программ и свыше 500 мероприя-
тий Тюменской области от музыкального 
концерта до чемпионата по волейболу. 

Портал позволит родителям и детям 
выбирать образовательные программы 
по запросу и уровню подготовки детей с 
разными интересами и возможностями. 
В системе работают образовательные 
организации всех 26 муниципальных 
районов области.

Запускают флешмоб 
Принять  участие во  флешмобе 

«Вспомним героев!» приглашает жите-
лей Тюменской области научная библи-
отека им. Д. И. Менделеева.

Необходимо на своей странице в со-
циальной сети Instagram с 15 по 22 июня 
разместить пост с изображением па-
мятного места своего города, села, по-
свящённого героям и истории Великой 
Отечественной войны. Информацию 
надо сопроводить хештегом #Вспом-
нимГероевсТОНБ.

«22 июня исполняется 80 лет со дня 
начала Великой Отечественной войны. 
В России это День памяти и скорби. 
Среди исторических дат эта занимает 
особое место: по масштабам испытаний 
и потерь в годы войны, по её влиянию 
на мировую историю», -  рассказали 
организаторы.

Подготовила 
Регина ГАПОНОВА.

Предприятия Упоровского района 
обрабатывают посевы сельскохо-
зяйственных культур от сорняков. 
Аграрии агрокомплекса «Манайский» 
провели химпрополку на площади 
6 000 гектаров. В работе задейство-
вано восемь единиц техники.

В настоящее время пятковские зем-
ледельцы обрабатывают пшеницу, овёс 
и рапс. За две недели механизаторам 
удалось пройти на первый раз почти 
половину полей. В текущем году в 
«Манайском» сельскохозяйственными 
культурами занято 11 481 гектар.  

Гербицидную обработку растение-
воды проводят ночью. Первая смена 
механизаторов выходит на работу в 6 
вечера, а заканчивает опрыскивание 
вторая смена около 9 утра. Почему 
рабочие стараются избегать жарких 
дневных часов, нам пояснил главный 
агроном Денис Щукин: «Дело в том, что 
ночью впитываемость веществ намного 
выше. Листья более восприимчивы, 
влага испаряется медленнее, а значит, 
эффективность увеличивается в разы. 

Также на итог влияет и качество пре-
паратов. Мы стараемся забирать их 
ближе к началу проведения работ, хотя 
они заказаны у тюменских партнёров 
ещё в марте, стараемся обеспечить их 
правильное хранение».  

Механизатор Александр Шумалкин 
говорит, что работать в ночную смену 
им даже лучше, чем днём - не так жар-
ко. Свои маршруты они контролируют с 
помощью навигационной системы. Да и 
опыт помогает. На полях хозяйства он 
с коллегами трудится много лет. Все 
особенности этих угодий хорошо знают.  

Если на участках с зерновыми и 
техническими культурами для победы 
над нежелательной растительностью 
достаточно одного опрыскивания, то 
на картофеле может понадобиться до 
трёх. Гербицидная обработка в летние 
месяцы чередуется с инсектицидными 
и фунгицидными.

В жару развитие патогенов замедля-
ется, что облегчает борьбу с болезнями 
растений, а вот размножение вредите-
лей, напротив, становится интенсивнее. 

Денис Щукин отмечает: «Два года 

назад посевы рапса серьёзно повре-
дила капустная моль. Чтобы порог 
вредоносности не повышался до по-
добного уровня, мы должны проводить 
обработку по плану в несколько этапов. 
Есть опасность, что появится рапсовый 
листоед, завязывающимся бутонам 
может навредить цветоед. На участках 
с картофелем главным вредителем 
остаётся колорадский жук. На зерно-
вых бывает блоха, муха, трипса и тля, 
поэтому без качественного и своевре-
менного комплекса мероприятий против 
вредителей не обойтись».  

На опрыскивании полей предпри-
ятия задействовано пять тракторов 
с прицепным оборудованием: по два 
на ячмене и пшенице, ещё один на 
картофеле. Вторым хлебом занято 
320 гектаров. На подвозе гербицидов 
трудятся три водителя. В агрокомплек-
се «Манайский» в этом году сделали 
упор на растениеводство, поэтому вы-
полнение всех мероприятий идёт чётко 
по графику. 

Вера ХАЛАЕВА. 
Фото из архива предприятия.

Защищают 
поля от сорняков

В агрокомплексе «Манайский» обработана половина плановых площадей.
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Появление вакцины от коронавируса стало горячей темой для обсуждения. Многие до сих 
пор сомневаются в эффективности и безопасности прививок из-за неподтверждённых слухов 
в Интернете. Но врачи уверяют – все российские вакцины тестировались множество раз, и 
тяжёлых побочных эффектов в обычных случаях не наблюдалось. Об этом говорят и жители 
нашего района.

Вакцинация поможет

Людмила ЛЕОНОВА:
– Мне прививка была необхо-

дима, так как отношусь к группе 
риска – людям с хроническими за-
болеваниями. Поставила её давно, 
негативных эффектов не ощутила. 
Но продолжаю носить маску, это 
обязательно для всех. Я считаю, 
что чем раньше мы все приобретём 
иммунитет к этой страшной болез-
ни, тем быстрее снимем маски и 
вернёмся к нормальной жизни без 
ограничений. Это очень важно не 
только для людей старшего воз-
раста, но и для молодёжи.

Говорят упоровцы

Наталья ПОЛЯКОВА:
– Я на пенсии. Прививку 

ставить не побоялась, несмо-
тря на все слухи. Первую дозу 
вакцины перенесла без ка-
ких-либо побочных эффектов. 
Недавно поставила и вторую 
прививку. Никаких серьёзных 
последствий не было, так что 
советую не бояться, а идти вак-
цинироваться. Все «страшилки» 
про вакцину – неправда. Она 
легко переносится, как самые 
обычные прививки от гриппа, 
никакой разницы нет.

Юрий ЧЕРКАШИН:
– Мне 43 года, работаю лес-

ником. К тому, что появилась 
возможность вакцинироваться 
от коронавируса, отношусь 
положительно. Прививаться, 
конечно, нужно всем. Иначе мы 
не сможем победить болезнь. 
Я пока что не вакцинировался, 
потому что переболел ранее, 
но планирую сделать это в бли-
жайшее время. Не хочется снова 
сидеть дома на карантине. Тем 
более, что прививку делают 
бесплатно.

Осторожно, 
коронавирус!

В России максимальное количество новых заражений коронавирусом фиксировали в конце декабря 2020 года. Тогда 
число заболевших в отдельные дни превышало 29 тыс. В январе начался спад, который продолжался до середины мар-
та, когда в сутки стали выявлять 8−9 тыс. новых случаев COVID-19. Однако в июне число новых заражений вновь начало 
расти, превысив к середине месяца отметку 14 тыс. случаев в сутки.

Власти шести российских регионов во вторник ввели карантинные ограничения в связи с распространением корона-
вирусной инфекции.  

С 16 июня и в Тюменской области усилен контроль над соблюдением жителями и организациями действующего режима 
повышенной готовности. Решение об этом приняли на внеочередном заседании регионального оперштаба по недопуще-
нию завоза и распространения новой коронавирусной инфекции.

Ещё недавно говорилось о 
стабилизации ситуации в России 
по коронавирусу. Число инфици-
рованных ковидом постепенно 
уменьшалось. Но в последнее 
время кривая вновь поползла 
вверх. Что на это повлияло, 
сказать трудно. Скорее всего, 
рост заболеваемости связан с 
игнорированием гражданами 
мер предосторожности. Вторая 
составляющая – низкий процент 
вакцинации. 

Ситуацию прокомментирова-
ла и. о. заведующей филиалом 
Упоровской больницы Надежда 
ЕРШОВА:

– Перед медиками стоит зада-
ча – привить от коронавирусной 
инфекции не менее 60 процентов 

населения России. Только после 
этого мы сможем прервать цепочку 
массового заражения, предотвра-
тив тяжёлую форму заболевания 
и летальный исход. А смертей, 
надо отметить, от ковида немало. 
Пусть не от него самого, а от тех 
осложнений, которые он даёт. Эта 
инфекция провоцирует ухудшение 
самочувствия. По сути, у взрослого 
населения отмечается тот или иной 
недуг. По статистике 40 процентов 
граждан имеют артериальную 
гипертензию. Большое количе-
ство людей страдают хронической 
ишемической болезнью сердца, 
бронхообструктивными заболе-
ваниями, перенёсших инсульты, 
инфаркты, имеющих сахарный 
диабет, ожирение. Это всё является 
факторами риска. 

Поэтому таких пациентов нам 
нужно защитить в первую очередь. 

– Существует много сторонни-
ков вакцинации. Немало и тех, 
кто выступает против. Что мо-
жете сказать в защиту прививок?

– Вакцинация всегда является са-
мым действенным способом оста-
новки любой инфекции. Давайте 
вспомним, например, натуральную 
оспу. В СССР противооспенную вак-
цину вводили всем, поскольку пери-
одически фиксировались вспышки 
этого заболевания. Благодаря по-
всеместной иммунизации болезнь, 
унёсшая жизни миллионов людей, 
полностью исчезла. Теперь эту при-
вивку делать нет необходимости. 

Сейчас при рождении ребёнка 
вакцинируют против туберкулёза. В 
раннем возрасте малышам вводят 
вакцину против пневмококковой  
инфекции, дифтерии, коклюша, 
паротита, краснухи, столбняка. 

Поэтому говорить о том, защитит 
ли вакцина от коронавируса, одно-
значно скажу – защитит. Мы сколько 
угодно можем мыть руки, носить 
маски, дистанцироваться друг от 
друга – 100-процентной гарантии не 
будет. А вакцинированный человек, 
даже если заболеет ковидом, то 
перенесёт его в лёгкой форме, без 
осложнений. 

– Многие боятся ставить при-
вивку, объясняя это тем, что 
она ещё не апробирована, и 
неизвестно, какие от неё будут 
последствия.

– На сегодня в районе мы при-
вили уже более 4 200 человек. 
Реакция на вакцину у большинства, 
конечно, есть. У одних в месте 
укола может быть припухлость, по-
краснение, незначительная боль, у 
других – недомогание, повышение 

температуры. В этом ничего страш-
ного нет. Наоборот, это хорошо. Так 
организм реагирует на антиген, вы-
рабатывая антитела. Все симптомы 
проходят в течение суток-полутора. 
Чтобы облегчить состояние, можно 
просто принять какой-нибудь жаро-
понижающий препарат. 

– А были случаи, когда человек 
поставил вакцину, а вскоре за-
болел ковидом?

– У нас в районе не было. Хотя 
такая вероятность существует. В 
первое время, примерно 10-14 
дней после прохождения этой про-
цедуры, человек очень уязвим для 
любых вирусов, ведь иммунная 
система все свои силы отдаёт вы-
работке новых антител, и их может 
не хватить, чтобы дать достойный 
отпор инфекции. Устойчивый им-
мунитет формируется через 21-30 
дней после второй вакцинации. 
Поэтому вероятность заразиться 
COVID-19 в это время есть. Но это 
будет не от самой прививки.

Поэтому, чтобы не подвергать 
себя риску, особенно это касается 
пожилых людей, мы рекомендуем 
в первые две недели после имму-
низации соблюдать все меры про-
филактики при посещении обще-
ственных мест и избегать контактов 
с посторонними людьми. Но даже 
если избежать инфицирования 
после вакцинации всё же не уда-
лось, то вирус не вызовет тяжёлых 
последствий, и болезнь пройдёт в 
лёгкой форме. Поэтому прививки 
бояться не надо. 

– На просторах Интернета 
очень много фейковой инфор-
мации, связанной с вакцинацией. 

– Её просто не надо читать, а 
лучше прислушаться к людям, кото-
рые осведомлены в этом вопросе. 

Человек устроен так, что его всегда 
пугает всё новое. Люди боятся, что 
вакцина не апробирована. В первую 
очередь по стране, в том числе и 
в Упоровском районе, привились 
медицинские работники. Мы по-
нимаем, как действует вакцина, 
прививаемся с декабря 2020 года. 
И всё у нас хорошо. Каждый должен 
защитить себя, свою семью, своих 
близких. В целом с этой инфекцией 
мы можем справиться только мас-
совой вакцинацией и выработкой 
коллективного иммунитета.

– Надежда Александровна, как 
иммунизация проходит в нашем 
районе?

– Сейчас она идёт не такими 
темпами, как хотелось бы. Люди 
вначале ждали вакцину, а потом под 
воздействием каких-то факторов 
заняли выжидательную позицию: 
мол, мы сначала посмотрим, что 
будет с теми, кто привился. Но, по-
ка суд да дело, можно же и самому 
инфицироваться. 

Временно от вакцинации стоит 
отказаться лишь тем, кто уже пере-
болел. В этом случае следует вы-
ждать и привиться через 6 месяцев 
после выздоровления. Обычно это 
происходит в течение полугода.

Вакцина в район поступает 
постоянно. Когда-то в листе ожи-
дания находилось до 600 чело-
век. Сейчас очереди почти нет. 
Прививочная кампания проходит 
и на всех ФАПах. Некоторые из 
фельдшеров уже вакцинировали 
60 процентов и более приписного 
населения, кто-то не дотягивает 
до этой цифры. Мы готовы активно 
вакцинировать жителей, выезжать 
в организации, чтобы оградить 
людей от заболевания.

Людмила ИВЛЕВА.
Фото автора.

Прививку надо ставить однозначно
Наше здоровье

Правила профилактики новой 
коронавирусной инфекции
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Творческие люди

Музыка - мир высоких чувств, 
страстей и мыслей. Музыка 
- самое поэтическое,  могуще-
ственное, самое живое из всех 
искусств. Погрузиться в этот 
мир может любой, сложнее 
стать тем, кто приобщит к нему 
других. С этим отлично справ-
ляется преподаватель вокала и 
фортепиано Упоровской школы 
искусств Ольга Красивина. 

Говорят, что нет пророка в своём 
Отечестве, но во всех правилах 
есть исключения. Именно на сво-
ей малой родине - в Упоровском 
районе  - взошла звезда талантли-
вого педагога, которая, как ювелир, 
вытачивает из тусклых алмазов 
сияющие, манящие красотой брил-

лианты. Драгоценность для неё 
- воспитанники, которых она ведёт 
по пути музыкального творчества. 

Родилась Ольга Валерьевна 
в селе Ингалинском. В 1988 году 
окончила Суерскую среднюю шко-
лу и поступила на музыкальное 
отделение в колледж искусств в г. 
Тобольске. С 1992-го она бессмен-
но преподаёт вокал и фортепиано 
в Упоровской ДШИ. 

Педагоги школы искусств от-
мечают, что Ольга Валерьевна 
знает подход к каждому ребёнку. 
Она видит, кто особенно раним и 
нуждается в похвале, а у кого надо 
воспитать упорство и трудолюбие. 
Никому не позволит зазнаться, но 
и духом упасть не даст.

Тихая речка творческой идиллии 

обучения постепенно набирала 
силу и превратилась в бурную 
реку, которая одолела череду пре-
пятствий на пути, пробилась за но-
вые горизонты, питала одарённых 
детей. Результатами деятельности 
нашей героини наслаждаются мно-
гие жители тюменской деревни, что 
не раз восхищались выступлением 
упоровских звёздочек. 

Ольга Валерьевна мечтала 
учить детей играть на пианино, 
но по необходимости начала пре-
подавать вокал. Отрадно, что 
бесконечная любовь к творчеству 
передалась другим. Педагог очень 
переживает за своих учеников 
на конкурсах, но виду не подаёт. 
Знает, всё получится, надо только 
верить. Умело подбирает конкурс-
ный и концертный репертуар. Но 
главная её заслуга в том, что детей 
она учит быть открытыми миру, 
понимать чувства, доносить до 
сердец доброту и любовь. 

Нет нужды перечислять награды 
педагога. Понятно, что их много, 
ведь главный показатель – это 
успехи учеников. Упоровские во-
калистки не раз участвовали во 
всероссийских и международных 
конкурсах на территории нашей 
страны и за рубежом. 

Воспитанники Ольги Валерьев-
ны Настя Русанова, Мария Усоль-
цева, Ксения Красивина после 
окончания школы искусств связали 
свою жизнь с музыкой. Выпуск-
ница этого года, победительница 
молодёжных Дельфийских игр 
России София Пахомова намерена 
поступать на отделение эстрадно-
джазового вокала в Тюменский 
институт культуры.

Недавно Ольга Красивина от-
метила свой юбилей. Хочется по-
желать ей дальнейших творческих 
успехов и талантливых учеников.

Вера ЛИПУХИНА.
Фото автора.

Любовь к музыке 
передаёт детям

Совсем недавно житель райцентра Максим Усольцев получил 
заслуженный золотой знак Всероссийского физкультурно-спор-
тивного комплекса «Готов к труду и обороне». Он занимается в 
секции дзюдо, поэтому регулярно тренируется, чтобы стать лов-
ким, сильным и выносливым. Благодаря хорошим физическим 
данным в свои 11 лет он получил второй юношеский разряд по 
«президентскому» виду спорта. Максим неоднократный побе-
дитель первенства района и призёр областных соревнований. 
Школьник настойчив в своём стремлении стать мужественным, 
как все спортсмены.

Получил золотой знак

Лето – чудесное время. А 
для школьников оно станет 
ещё волшебнее, если про-
вести каникулы не за мони-
тором компьютера, а в кругу 
товарищей, играя на свежем 
воздухе и получая новые 
знания, которые обязатель-
но пригодятся в следующем 
учебном году. 

В деревне Чёрной продол-
жается работа летнего при-
школьного лагеря «Радуга». 
За две недели, проведённые 
на площадке, ребята успели 
подружиться и сплотиться как 
настоящая команда изобрета-
телей.  2021-й – Год науки и 
технологий, поэтому отрядам 
предстояло проявить всю свою 
изобретательность и креатив-
ность. Для подростков это осо-

бенно актуально: их интересуют 
различные гаджеты, компью-
теры, видеоигры. Воспитатели 
учли такой интерес и подгото-
вили много познавательных и 
творческих мероприятий. 

Всего в лагере 80 ребяти-
шек – от самых маленьких до 
старших школьников. Поближе 
познакомиться с наукой и оку-
нуться в исследования помога-
ют тематические конкурсы, где 
ребята активно придумывают 
что-то новое и делятся своими 
идеями с товарищами. Напри-
мер, юные исследователи уже 
познакомились с обитателями 
рек и озёр, поучаствовали в 
космическом путешествии, из-
учили современные нано-раз-
работки и провели собственное 
Stand-Up шоу.  

Каждый день отличается от 

предыдущего, никто не скучает 
без дела. Ребята постоянно 
рисуют, танцуют, играют, но не 
забывают и о праздниках. 11 
июня в лагере прошло крупное 
мероприятие, посвящённое 
Дню России. К нему дети само-
стоятельно подготовили плака-
ты, украшения и организовали 
небольшой концерт. 

Помимо этого, на территории 
школы проходят увлекательные 
квесты, в которых малыши мо-
гут примерить на себя роль лю-
бимого персонажа. На прошлой 
неделе отряды поучаствовали  
в «Догонялке Minecraft» по мо-
тивам популярной видеоигры. 
Ребятам сделали аквагрим, и 
они с увлечением погрузились 
в сказочный мир. В заданиях 
им помогал герой советского 
фильма – Электроник. Орга-
низаторы мероприятия смогли 
объединить два поколения вме-
сте, познакомив современную 
молодёжь с героями детства их 
родителей. 

С начала лагерной смены 
в Чернковской школе прошло 
больше двух недель. За это 
время произошло много всего 
– праздники, конкурсы, спор-
тивные эстафеты, и некоторые 
из них мальчишки и девчонки 
придумывали сами. Но при-
ключения юных космонавтов 
и учёных ещё не закончились. 
Площадка будет открыта до 22 
июня, и впереди – новые зада-
чи, головоломки и викторины, 
для которых понадобится про-
явить всю свою смекалку. 

Наталия КОЛЯЧЕНКОВА.
Фото из архива школы.

Отдыхают и получают знания 
ГТО в лицах

В Упоровском районе про-
должают возникать пожары. 
О мерах по их профилактике 
напоминает Александр ВАСИ-
ЛИНЕЦ, начальник отделения 
надзорной деятельности и 
профилактической работы 
по УМР:

- В установившуюся засуш-
ливую погоду возрастает риск 
возникновения пожаров. В 
Упоровском районе с начала 
пожароопасного периода про-
изошло 6 ландшафтных, 8 
лесных и 24 техногенных воз-

горания. Причём 3 из последних 
– за последние две недели. 
Причинами их возникновения 
является неосторожное обра-
щение с огнём, неисправность 
электропроводки и электрообо-
рудования, а также аварийное 
состояние печей. 

Напоминаю, что сегодня 
в регионе продолжает дей-
ствовать особый противопо-
жарный режим – установлен 
запрет на посещение лесов 
и применение открытого огня 
на дачных и приусадебных 
участках.

Противопожарный 
режим действует

Актуально

Лето-2021

Чернаковские школьники занимаются творчеством.

Ольга Красивина - Почётный работник 
культуры Тюменской области.
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